

**DRK-Ortsverein
Bad Bergzabern e.V.**

 **Deutsches
Rotes
Kreuz**

**Aktiver Dienst
Jahresbericht 2022**



Personal

Personalstand

Derzeit besteht die DRK-Bereitschaft aus **10 Helferinnen und 22 Helfern**, bei einem Durchschnittsalter von etwa 36 Jahren.



Ausbildungsstand:

Alle 30 Helfer der Bereitschaft besitzen mindestens eine sanitätsdienstliche Basisausbildung.

Im Detail stellt sich der Ausbildungsstand wie folgt dar:

- 2 Sanitätshelfer
- 2 Rettungshelfer
- 11 RettungssanitäterInnen
- 2 Rettungsassistenten
- 13 NotfallsanitäterInnen
- ein (Leitender) Notarzt

Über 70 Prozent des Einsatzpersonals ist regelmäßig im **Rettungsdienst** aktiv.

Zugleich unterstützen wir mit unserem Personal den **Katastrophenschutz** des Landkreises Südliche Weinstraße sowie der Stadt Landau und stellen Personal für die Schnelleinsatzgruppe-Sanitätsdienst (SEG-S) und den Katastrophenschutzstab.

Darüber hinweg stellen wir für die oberste gesundheitliche Führungsebene der Stadt Landau und des Landkreises Südliche Weinstraße einen Leitenden Notarzt (LNA).

Einsatzmittel

Fahrzeuge

Der DRK-Ortsverein Bad Bergzabern verfügt aktuell über vier Fahrzeuge. Neben dem Notfall-
krankenwagen Typ B, welcher dem Landkreis
Südliche Weinstraße vom Bund zur



Nutzung überlassen wurde, stehen uns zwei
MTWs auf Basis von Ford Transit 9 Sitzern zur
Verfügung. Einer wurde durch den Ortsverein
selbst, ein weiterer durch den DRK Kreisverband
SÜW angeschafft, zugelassen und zur weiteren
Nutzung dem OV Bad Bergzabern im Rahmen
der Arbeit in der SEG LD/SÜW überlassen.



- + Mannschaftstransportfahrzeug**
RK Südpfalz 33/19-1
(Ford Transit, Erstzulassung 2015)
- + Mannschaftstransportfahrzeug**
RK Südpfalz 33/19-2
(Ford Transit, Erstzulassung 2013)
- + Gerätewagen Bund „GW-SAN (Bund)“**
RK Südpfalz 33/59-1
(MAN-Fahrgestell Typ TGL 10.220 4x2
BB, Erstzulassung 2016)
- + Notfallkrankenwagen Typ B**
RK Südpfalz 33/86-2
(Mercedes-Benz Sprinter 315 CDI, Erst-
zulassung 2009)



Da es 2022 durch die ADD untersagt wurde Bun-
desfahrzeuge außerhalb des Katastrophen-/Zi-
vilschutzes einzusetzen, wurde durch die Vor-
standschaft kurzfristig die Beschaffung eines ge-
brauchten Rettungswagens auf den Weg ge-
bracht. Dieses Fahrzeug wurde im Herbst 2022
gekauft, wird aktuell modernisiert und mit allen
notwendigen medizinischen Geräten ausgestat-
tet. Das Fahrzeug soll Ende 1. Quartal 2023 in
Dienst gestellt werden.

Bereitschaftstätigkeiten

Das Jahr 2022 führte den DRK Ortsverein Bad Bergzabern wieder etwas zurück zu der Zeit vor Corona. So konnten fast alle **12 Bereitschafts-abende** in Präsenz durchgeführt werden.

Im Jahr 2022 konnten auch wieder Übungen mit anderen BOS-Einheiten durchgeführt werden. So gab es eine Übung mit der Feuerwehr Klinggenmünster an der dortigen Grundschule, eine Übung mit der Feuerwehr Landau-Land in Billigheim-Ingenheim, eine Übung mit der Feuerwehr Bad Bergzabern an der Tunnelbaustelle und eine Übung mit der Feuerwehr Oberotterbach.

Im Rahmen der SEG Landau/Südliche Weinstraße gab es 2022 zwei gemeinsame Übungen aller Teileinheiten. Eine Übung fand in Kooperation mit der Bundespolizeiabteilung in Bad Bergzabern statt. Hier wurde zusammen mit den Kräften der Bundespolizei eine „Lebensbedrohliche Einsatzlage“ (LebEL) trainiert. Die zweite Übung fand mit den Feuerwehren der VG Annweiler in Albersweiler statt. Hier wurde ein Zugunglück mit ca. 70 Betroffenen/Verletzten durch die SEG-Kräfte abgearbeitet.



Das Impfteam des Kreisverbandes SÜW wurde auch im Jahr 2022 durch Helfer aus Bad Bergzabern unterstützt.



Weiterhin wurden im Jahr 2022 fünf Blutspendetermine ausgerichtet. Insgesamt kamen zu diesen Terminen **519 Blutspender**. Erfreulich ist, dass insgesamt **57 Neuspender** bei den Terminen begrüßt werden konnten.

Ebenfalls wurde wieder viel Zeit in den Austausch und die Registrierung der auf dem GW verlasteten Materialien investiert. Insbesondere die Verbrauchsmaterialien mit Verfalldatum müssen regelmäßig ausgetauscht werden. Daher an dieser Stelle ganz herzlichen Dank an die Helfer um Marco Wilhelm, die viele Stunden in die Materialwirtschaft investiert haben.

Über das Jahr wurden durch die Bereitschaft **25 Tonnen Altkleider** gesammelt und verladen. An dieser Stelle einen herzlichen Dank an die Helfer um Arno Hirsch für die geleistete Arbeit.

Dienststunden der Bereitschaft gesamt:

1883 Stunden

Sanitätswachdienste

Im Jahr 2022 stieg die Zahl der Sanitätsdienste wieder sprunghaft an. Obwohl die Anzahl nicht das Niveau vor Corona erreichte, war die Auslastung der eigenen Helfer recht hoch, sodass im Jahre 2022 auch Helfer anderer Ortsvereine bei den Sanitätsdiensten unterstützten. Auch 2022 war zu beobachten, dass Sanitätsdienste immer mehr eine rettungsdienstliche Ausbildung erfordern, was für die Zukunft eine neue Herausforderung darstellen wird.



Viele regelmäßig wiederkehrende Dienste gab es auch 2022 wieder. Ob Bauernmarkt, Kartveranstaltungen, Burg rockt oder EnergieSüdwest Lauf.

Highlight des Jahres war der Purzelmarkt, wie immer in Kooperation mit den Kameradinnen und Kameraden des DRK OV Billigheim.

In Zusammenarbeit mit dem RFV Billigheim übernahmen wir die sanitätsdienstliche Betreuung einiger mehrtägiger Reitturniere.



Helfer und Material des DRK Bad Bergzabern unterstützten sanitätsdienstliche Betreuungen auch außerhalb unseres direkten Einzugsbereichs in der Verbandsgemeinde.

27 Sanitätswachdienste (578 Einsatzstunden)

Einsätze

Im Jahr 2022 wurde die Sanitätsbereitschaft Feuerwehr (SBF) zu einem Einsatz in Bad Bergzabern alarmiert.

Da es bei diesem Einsatz keine Verletzten gab wurde, lösten wir den Regelrettungsdienst aus dem Einsatz heraus und sicherten die eingesetzten Einsatzkräfte der Feuerwehr sanitätsdienstlich ab. Des weiteren betreuten wir 10 Betroffene und verbrachten sie zu einer Notunterkunft.



Als SEG-S Teileinheit wurden wir im Jahr 2022 ein Mal in den Einsatz gebracht.

Beim Brand des Krankenhauses in Kandel war zunächst unklar, ob es zu einer Teilevakuierung des Krankenhauses kommt. Deshalb hielten sich unsere Helfer mit zusätzlich besetzten Rettungsmittel des Regelrettungsdienstes an der Unterkunft in Bereitstellung.

SEG und SBF-Bereitschaftseinsätze (68 Stunden)

Arbeitseinsätze

Zur Pflege und Instandhaltung mussten am DRK-Heim verschiedene Tätigkeiten durchgeführt werden, ebenso konnten einige Innenausbauarbeiten vervollständigt werden und die Fassade wurde neu gestrichen.

Es wurde auch wieder viel Zeit in die Pflege und Wartung der Fahrzeuge und des Einsatzmaterials investiert.

Für die Pflege- und Wartungsarbeiten wurden im Jahr 2022 **ca. 350 Stunden** geleistet.



Im Jahr 2022 erbrachte
die DRK-Bereitschaft Bad Bergzabern

2879 Stunden!

Das entspricht über 359 Arbeitstagen à 8 Stunden